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Premessa 

L'art. 193 del Testo Unico Enti Locali prevede che il Consiglio Comunale, in sede di 

salvaguardia degli equilibri di bilancio, effettui la ricognizione sullo stato di attuazione dei 

programmi. Il disposto normativo si riferisce chiaramente allo stato di attuazione dei 

programmi (e progetti) previsti nella relazione previsionale e programmatica. Il comma 2 

dell’art. 193 del Dgls 267/2000 inoltre stabilisce che “.. omissis .. In tale sede l'organo 

consiliare dà atto del permanere degli equilibri generali di bilancio o, in caso di 

accertamento negativo, adotta contestualmente i provvedimenti necessari per il ripiano 

degli eventuali debiti di cui all'articolo 194, per il ripiano dell'eventuale disavanzo di 

amministrazione risultante dal rendiconto approvato e, qualora i dati della gestione 

finanziaria facciano prevedere un disavanzo, di amministrazione o di gestione, per 

squilibrio della gestione di competenza ovvero della gestione dei residui, adotta le misure 

necessarie a ripristinare il pareggio.”. Infatti ai sensi del suddetto comma, in data odierna e 

con la proposta di delibera presentata ai consiglieri, viene utilizzata parte dell’avanzo di 

amministrazione per finanziare un debito fuori bilancio riconosciuto come tale.  

Programma di Governo 

L’impegno dell’Amministrazione Comunale è stato quello di costruire un quadro 

complessivo, molto ambizioso, che non guarda solamente alle opere in quanto tali ma 

soprattutto alla progettualità, elemento vincente e vera ricchezza per risolvere il cronico 

immobilismo delle amministrazioni comunali. L’azione decisa, profusa attraverso il Piano 

Annuale e Triennale delle Opere Pubbliche, si è concretizzata in un elenco di opere da 

progettare nell’immediato ed altre nel corso dei prossimi tre anni che hanno un respiro 



temporale di esecuzione in rapporto alla loro importanza ed alle coperture finanziarie che 

via via cercheremo di materializzare. L’impegno di tradurre le idee in progetti è in una fase 

avanzata ed attende che le procedure burocratiche di affidamento dei progetti avanzino 

secondo il programma assegnato dagli indirizzi. 

 

Riorganizzazione della struttura comunale 

Nel corso dell’esercizio in corso sono state adottati una serie di atti volti al miglioramento 

dell’organizzazione comunale, del clima organizzativo e alla diffusione di una cultura di 

coordinamento orientata al risultato. Infatti i due concorsi conclusi nell’anno corrente hanno 

consentito di dare alla struttura comunale una condizione di stabilità soprattutto in quelle 

funzioni definite vitali per la conduzione dell’amministrazione. Il concorso per il Servizio 

Finanziario è stato la dimostrazione che l’esternalizzazione di questa importante funzione 

creava ostacoli di natura logistica che non aiutavano lo svolgimento regolare dell’attività 

comunale.  Così pure per l’Ufficio Tecnico, che oggi può contare su un responsabile 

disponibile tutti giorni a garanzia della continuità dell’ufficio, sembra ottenere risultati 

inaspettati sulla strada dell’allineamento normativo e sulla mole di lavoro. Infatti il 

pregresso delle pratiche di edilizia è oramai smaltito, come pure la catalogazione delle 

pratiche di abuso edilizio, e ancora le pratiche dei condoni, giacenti fin dal 1985 e mai 

portate avanti. 

 

 Il Nucleo di Valutazione 

Nel corso del 2009 si è proceduto alla ricostituzione del nucleo di valutazione, che ha 

avuto ed avrà il compito di verificare del raggiungimento degli obiettivi assegnati ai 

responsabili. Questo organismo, che non si riuniva da troppo tempo e pertanto non 

potevamo dare peso ad un processo di verifica e revisione della qualità delle prestazioni e 

dei rendimenti, ha cominciato a funzionare al fine di potenziare e orientare il miglioramento 

della qualità dei servizi ai cittadini e dei procedimenti amministrativi. 

 

Progettazione, finanziamenti e fondo di rotazione regionale per la progettualità 

Per scendere sul piano della concretezza e rendere più pragmatica e concreta l’azione della 

nuova amministrazione è stato necessario analizzare a 360 gradi lo scenario comunale e 

predisporre, come dicevamo prima, un Piano di Opere assai ambizioso rappresentato da un 



elenco di priorità del comune alla cui necessità, urgenza o importanza si dovrà rivolgere il 

massimo dello sforzo del gruppo dirigente, assumendo ancor più forte e più chiara la propria 

responsabilità nei confronti dei cittadini ed mantenendo saldo il percorso amministrativo 

evitando inutili dispersioni di energie. Nel corso dell’esercizio corrente sono stai ottenuti 

vari finanziamenti per la progettazione: il primo riguarda finanziamento a fondo perduto 

erogato dalla Provincia di Grosseto pari a euro 14.000 che verrà destinato per la 

riqualificazione degli ex bagni pubblici di Giglio Castello; il secondo riguarda un fondo 

dello Stato che ci è stato assegnato per le opere di riqualificazione ambientale della ex 

scuola media di Giglio Castello pari a euro 90.000; il terzo ed ultimo riguarda un fondo 

assegnato dalla Regione Toscana al Comune che, attraverso un bando del fondo di rotazione 

per la progettualità, ha visto assegnato un importo di circa 211.000 euro da destinare ad una 

serie di progetti previsti nel Piano delle Opere.   

Attrezzature ed informatica. 

Durante questi primi mesi del 2010 si è lavorato molto per potenziare l'utilizzo della rete 

informatica e di internet per la comunicazione istituzionale pubblica, per offrire 

documentazione e punti di riferimento, per l’albo elettronico, per la visualizzazione delle 

delibere della Giunta e del Consiglio. Onde rendere conoscibile l'attività amministrativa è 

stata avviata dai primi mesi del 2010 un’operazione, conclusa poi nel giugno di quest’anno,  

la pubblicazione di tutte le delibere e dell'Albo Pretorio del Comune.  Tale adempimento, 

imposto dalla legge, è ritenuto dall'Amministrazione un importante strumento di 

informazione, di pubblicizzazione e di trasparenza dell'attività dell'Ente. Si sta ancora 

lavorando inoltre affinché a breve altri atti dell’attività comunale possano essere pubblicati 

sul sito del comune per favorire una migliore conoscenza da parte dei cittadini. Infine oggi 

anche gli amministratori sono in grado di accedere non solo al protocollo comunale ma 

anche agli altri pacchetti applicativi a disposizione del Comune. 

 

Scuola ed istruzione 

Fin da subito l’Amministrazione Comunale ha affrontato da vicino il problema della scuola. 

Questo ha consentito di raggiungere risultati insperati Nel corso di questo inizio di anno 

scolastico è stato finalmente riconosciuto il tempo alla scuola primaria del Giglio. Questo ci 

consentirà non solo di realizzare una migliore occupazione ma anche e soprattutto di dare ai 



nostri figli una istruzione dignitosa, alla pari se non migliore di quanto viene fatto sul 

continente.  Presto il comune si attiverà per la gestione della mensa chiudendo così un 

periodo di incertezze che aveva creato fra i genitori non poche preoccupazioni. 

 

Il sistema turistico e la sentieristica 

Il turismo va sviluppato come utile risorsa per favorire nuove opportunità per il territorio a 

partire da un'adeguata valorizzazione dei bellezze naturali del paese e dei servizi legati 

all'accoglienza ed ospitalità. In questa prospettiva si è ritenuto utile puntare principalmente 

ed in primis sulla sentieristica, operazione questa che ha generato una serie di riscontri 

favorevoli fra la popolazione turistica e quella residente. Cinquanta chilometri di stradelli 

tenuti in buono stato di manutenzione è stata una sfida vinta che questa amministrazione ha 

voluto fortemente in collaborazione con la Pro Loco e con altre organizzazioni del territorio. 

A questo si può aggiungere anche l’attività di pulizia delle cale e delle scogliere che verrà 

sicuramente migliorata nei prossimi anni.. 

 

Pulizia dei centri urbani 

Non solo sentieristica ma, in questi primi mesi dell’anno, l’amministrazione comunale ha 

puntato molto sulla rivisitazione del contratto e quindi dei rapporti con il gestore della 

raccolta e smaltimento dei rifiuti solidi urbani ottenendo dei buoni risultati apprezzati da 

tutti pur considerando le difficoltà insulari oramai che non aiutano il miglioramento 

generalizzato del servizio. Con una serie di operazioni strutturali siamo riusciti a migliorare 

la pulizia dei centri oltre a contribuire ad incrementare il livello occupazionale dell’isola. 

Migliore è stata anche la gestione della discarica  per gli effetti di alcuni provvedimenti che 

hanno perfezionato il sistema di gestione degli elementi conferiti.  

 

Conclusione 

In generale per concludere riteniamo abbastanza soddisfacente lo stato di attuazione del 

programma di governo anche se si può considerare di sola impostazione e propedeutico a 

generare una grande progettualità che porterà nel giro di pochissimi anni a concretizzazione 

ciò che tutti si aspettano ormai da troppo tempo.  


